
 

Acta  de  consejo  de la  sociedad  civil Senadis 

REUNIÓN 

Hora  de  inicio :   15:30hora 

Lugar  de  reunión :Cede  Adiston  Tongoy 

Fecha  de  la  reunión:viernes  14  de  diciembre  de  2018 

Hora  de  termino :18:45horas 

 

-Preside  la  reunión  del  consejo  de  la  sociedad  civil  la  presidenta  la sra  Ximena  Muñoz 

Sepulvedad 

Con  la  presencia  del  secretario  de  acta  del  consejo , Héctor  Ahonzo  consejero  y  la  sra  

Eugenia  Dubo  jefa  de  la  oficinagestión  incluciva  y  el sr  Sergio  Contador y  

colaboradores  de  esta  dipartición  contando  con la  presencia  de  algunos  dirigentes  de  

organizaciones  tanto  de  Tongoy  como  deCoquimbo 

En  la  cual  se  trataron  diferentes temas de  discapacidad. 

-La  presidenta  del  consejo  de  la  sociedad  civil  expone  hacerca  de  la  discapacidad  y  

axsecibilidad  en  la  cual  uno  de  los  representanes  de  organizaciones  sr  Jose  asia  

mención  de  algunos  colectiveros  que  no tenían  la  disposición  de  llevar  a  las  persona  

en  situación  de  discapacidad  física  en  la  cual  departe  del  tramporte  mayor  y  menor  

no  hay  cesibilidad y  conciencia  hacia  la  discapacidad  al  igual  que  otra  de  las  socias  

señalo  que  hace  cuatro  años  llego  a  Tongoy  pero  al estar viviendo  al  principio  no  

hera  aseptada  por  los  lugareños  del  sector  tuvo  que  pasar un  buen  tiempo  para  ser  

una  tongollina  . 

Olga Duran  Pinto  menciona  que  entre  las  organizaciones  tienen  que  existir  un  conocimiento  

entre  ellas  para  luchar  por  los  derechos  de  las  personas  en  situación  de  

discapacidad  . 

La  profesional  señala  que  para  avanzar  en  llos  temas  de  empoderamiento  de  las  

organizaciones  es  que  se  conozcan  entre  ellas  para  aser  un  trabajo  colaborativo  

para  trabajar  en  una  linea  común  de  las  personas  en  situación  de  discapacidad  en  

la  regíon  de Coquimbo  oanivel  de  comuna. 

 



-El secretario  de  acta  del  consejo  señalo que  para  luchar  por  los  derechos  de   las  personas  

ensituación  dediscapacidad  las  organizaciones  tienen  queenpoderarse  juntos  para  

poder  lograr  algunas  metas  tanto  en lo laboralcomo  otras  materias  queaquejan  a  la  

población de  personas en    situación  de  discapacidad 

Donde  tiene  que  haber  unmayor  empoderamiento de  las  diferentes  discapacidades a  nivel  

de  país. 

-La  sra  Maria  Eugenia  Dubo jefa  de  la  oficina  gestión  incluciva  de  la  municipalidad  de  

Coquimbo  señalo  que  las  organizaciones  en  conjunto  con  directorio  y  socios  tienen  

queenpoderarce  para  poder lograr  metas. 

-La presidenta  del  consejo  señalo  que  que  en  la  comuna  al  principio  se  juntaron  25  

organizaciones  donde  queren  formar  la  Unión  comunal  de  la  discapacidad de  la  

comuna  de  Coquimbo  para  tener  mas fuerza  para  trabajar  en  el  plan  trazado  . 

El  secretario  de  acta  del  consejo  señalo  que  en  una  oportunidad  estuvo  formado  el  consejo  

comunal  dela  discapacidadde  la  comuna  de  Coquimbo                

 

 

- una  de  las  dirigentes  de  la  parte  alta  de  Coquimbo  señalo  que  la  discapacidad  síquica  es  

una  de  ella  de  las  que  no  se  muestra  claramente  a  la  sociedad  por  que  no  tiene  

algun  signo  visible  que  las  personas  de  esta  patología  se  vean  como  personas  con  

discapacidad  por  lo  tanto  ellos  tienen  que  espresarlo  que viven  con  esa  discapacidad  

y  darlo  a  conocer  a  la  sociedad  atraves  de  charlas  informativas  ,trípticos ,prensa  y  

televisión  como  tambien  en  las  actividadesculturales ,recreativas ,talleres entre  otras  . 

. 

-Una  de  las  personas  sordas  asistente  a  esta  seción  señalo  que  una  de  la  problemática  de  

la  discapacidad  es  que  en  cuanto  a  la  inserción laboral  y  la  poca  voluntad  de  los  

empresarios  de  poder  trabajar  con  las  personas  sordas  y  otra  de  las  situaciones  es  

que  cuando  van  a  buscar  información  a  las  oficinas  tanto  publicas  como  privadas  

los  personas  que  leatiende  a  la  personas  sordas  no  saben  como  hacerlo  para  darle  

una  información clara  delrequirimiento  que  se solicita  . 

-El  secrtario  de  acta  del  consejo  entrego  esta  información  referente  a  la  señalada  por  la  

persona  sorda  que  en  el  IPS ,SENADIS  BANCO ESTADO Y  MOVISTAR esta  la  adaptación  

en  video  conferencia  con  una  persona  en  línea  para  lo  que  lapersona  sorda  solicite  

atravez  de  lapersona  que  lo  atiende  en  el  modulo  ace  las  gestiones  atravez  del  

video  conferencia  y  que  con  el  tiempo  se   va  a  mejorar  en  varias  diparticiones  

publicas  como  privadas del  país. 



-uno  de  los  temas  que  se  señalo  es  con  la  accesibilidad  y  deplazamiento  enel transporte  

publico  tanto  mayor  y  menor  de  la  comunas de  Coquimbo  ,La  Serena  entre  otras  de  

laregión. Donde  todavía  los  empresarios  de  los  microbuses  nohan  invertido  en  

maquinas  nuevas  con  rampas  para  personas  con  discapacidad  física  en  cilla  de  

rueda  que  con  la  ley  20.422  de  su  entrada  en  vigencia  los  empresarios  tienen  un  

plazo  de  años  para  renovar  sus  maquinas. 

- los  dirigentes  señalaron  la  poca  fiscalización  en  la accesibilidad  a  los  edificios  antiguos  

donde  la  ley  señala  que  si  estos  tienen  que  hacer  una  modificación  deacuerdo  a  la  

normativa  legal  donde  hay  poca fiscalización  para  que  esto  se  cumpla. 

-La  finalización  de  la  seción  será  con  un  taller  lúdico  y  dinámica    a  realizarsepor  la  

profesional  la  srta  Olga  Duran  Pinto. 

Para  realizar  un  trabajoatrabez  de  este  taller  y  ver  las  fortaleza  y  debilidades  para  trabajo  

en  equipo  donde  se  puso  un cuadrado  de  cartulina  y  dentro  de  el  tenían  que  estar  

cinco  personas  y  cada  vez  elcuadro  de  cartulina se  iva  achicando  cada  vez  mas  hera  

uno  de  los  ejemplos 

-Se  levanta  la  seción  en  la  hora  señalada  en  el  18:45horas 

Con  la  presencia  de  las  siguientes  personas. 

1- Sra  Ximena  Muñoz Sepulvedad presidenta  del  consejo  de  la  sociedad  civil  

2- SrLuis Carmona Carmona   secretario  de  acta  del  consejo  de  sociedad  civil 

 

3- Sr  Héctor Ahonzo  vice  presidente consejo  de  la  sociedad  civil. 

4-Sra  Maria  Eugenia  Dubo jefa  oficina gestión  incluciva. 

5-Sr  Sergio  Contador  Nuñezencargado  oficina  gestión incluciva. 

- colaboradores  oficina  gestión  incluciva municipalidad de  Coquimbo . 

-Representantes de  las  organizaciones  de Coquimbo  y  Tongoy 

Y  socios  en  general. 

 

 

Coquimbo ,diciembre  2018  

     



 


